

Zeitschrift:	Nachrichten / Vereinigung Schweizerischer Bibliothekare, Schweizerische Vereinigung für Dokumentation = Nouvelles / Association des Bibliothécaires Suisses, Association Suisse de Documentation
Herausgeber:	Vereinigung Schweizerischer Bibliothekare; Schweizerische Vereinigung für Dokumentation
Band:	50 (1974)
Heft:	5
Artikel:	M. Marc-Auguste Borgeaud quitte la Bibliothèque publique et universitaire
Autor:	Chaix, Paul
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-771063

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Nachrichten Nouvelles Notizie

1974/5

M. Marc-Auguste Borgeaud quitte la Bibliothèque publique et universitaire

«En raison des services rendus à la Bibliothèque publique et universitaire, le Conseil administratif de la Ville de Genève a nommé M. M.-A. Borgeaud en qualité de directeur honoraire de cette institution en date du 1er septembre 1974». C'est par cette flatteuse nomination que les Autorités genevoises ont tenu à honorer un dévouement de 43 années au service du patrimoine culturel genevois. Entré le 1er septembre 1931 comme assistant dans cette maison, il en assuma la direction pendant 15 années à partir du 1er juillet 1959, succédant à M. Auguste Bouvier.

Citoyen genevois et vaudois, né à Onex le 13 mars 1905, M. Borgeaud fit ses études primaires et secondaires dans sa ville d'origine et obtint la maturité classique avant de fréquenter les universités de Londres, Goettingue et Genève. C'est dans la faculté de droit de cette dernière qu'il prit ses grades universitaires et défendit sa thèse de doctorat sur «L'union internationale de secours» en 1932. Un goût très marqué pour la recherche historique fit de ce juriste un humaniste fervent, et l'amena tout naturellement à la Bibliothèque publique et universitaire, centre culturel et conservatoire des trésors intellectuels genevois. Ayant un sens institutionnel très profond, il sut s'identifier à la maison qu'il servait et lui donner le meilleur de lui-même.

Loin de ce confiner dans un cantonalisme rigide, il s'appliqua dès le début de sa carrière à résoudre sur le plan national et international les problèmes de bibliothéconomie et de formation professionnelle. En 1931, il demanda son admission à l'ABS et siégea à son Comité de 1949 à 1974 avec une interruption de 4 ans, soit pendant 21 années. De 1949 à 1955, il y représenta le personnel, de 1951 à 1955, il exerça en outre les fonctions de trésorier, puis

il présida l'ABS de 1962 à 1965. Secrétaire de la Commission d'examens dès 1949, il en fut président de 1955 à 1961.

En plus des tâches qu'il accomplissait pour l'ABS, M. Borgeaud fut professeur à l'Ecole de bibliothécaires de Genève de 1940 à 1964, assurant l'enseignement du catalogage, de l'administration des bibliothèques et de l'histoire et connaissance du livre près de 25 ans.

Il s'intéressa à la réorganisation de l'Ecole après la guerre et lutta pour faire reconnaître la valeur du travail féminin et valoriser la profession de bibliothécaire. Il s'employa à coordonner la formation de l'Ecole de bibliothécaires de Genève et celle de l'ABS. De sa formation juridique, il gardait une rigueur de raisonnement qui donnait à ses interventions un pouvoir de clarification bienvenu. Tous ceux qui l'ont approché comme collaborateurs ou subordonnés ont pu apprécier ces qualités si précieuses lorsqu'elles sont encore assorties d'une culture aussi vaste que celle de M. Borgeaud.

Paul Chaix

Fräulein Dr. Helen Wild zum Gedächtnis

* 25. Oktober 1885 in St. Gallen, † 5. März 1974 in Zürich

Helen Wild war die zweite von vier Töchtern von Nationalrat Emil Wild, dem Erbauer und Direktor des Gewerbemuseums in St. Gallen. Nach erfolgreichem Abschluß des Gymnasiums und der Lehramtsschule ihrer Vaterstadt, nach Aufenthalten in Paris und London, unterrichtete sie zunächst während zweier Jahre Französisch an der Sekundarschule und Geschichte und Französisch in Abendkursen der Fortbildungsschule. Dann aber zog es sie an die Hochschule. In Zürich und München studierte sie Geschichte, Wirtschaftsgeschichte und Nationalökonomie und promovierte aufgrund einer handelsgeschichtlichen Dissertation über die letzte Allianz der alten Eidgenossenschaft mit Frankreich.

Ein kurzes, eher als Übergang zu anderer Tätigkeit gedachtes Volontariat an der Zentralbibliothek Zürich erwies sich jedoch bestimmt für das ganze weitere Leben und Wirken von Helen Wild. Hermann Escher wollte seinem Institut, und nicht zuletzt sich selbst, eine Arbeitskraft sichern, deren berufliche Qualifikationen und persönliche Eigenschaften sie zur Mitarbeit an einer Bibliothek aufs beste empfahlen. H. W., wie sie im Kollegenkreis schon bald hieß, war eine einsatzbereite, gewissenhafte, speditiv und genau arbeitende Kraft. So wurde sie am 1. April 1918 mit besonderer Abrede, am